

Fecha 23.06.2023	Sección Estados	Página 27
----------------------------	---------------------------	---------------------

#CALOR

Tercera ola: saldo adverso

HA DEJADO DAÑOS EN VARIOS SECTORES. ALERTAN POR RIESGOS

POR LISBETTE R. LUCERO Y ARTURO CALLEJO

ESTADOS@ELHERALDODEMEXICO.COM

La tercera ola de calor de esta temporada, que concluye este fin de semana, ha dejado un saldo negativo muy fuerte en todo el país, al dañar la agricultura, suministro de agua y ganadería, además de favorecer incendios forestales, incrementar el consumo de energía que provocó apagones, pero sobre todo, la pérdida de vidas humanas por golpes de calor, que ascienden a más de 20 personas en la actual temporada.

Maíz, chile, avena, frijol y café, son algunos de los cultivos que están en peligro por las altas temperaturas. La falta de lluvia ha generado la muerte de ganado y el que sigue en pie se encuentra en riesgo, a pesar de los esfuerzos de los ganaderos en comprar alimento, lo que en los próximos días provocará un aumento de precios.

Baja California Sur, Campe-

che, Durango, Edomex, Guanajuato, **Michoacán**, Oaxaca, Puebla, Querétaro, Quintana Roo, Tabasco y Veracruz son los estados más afectados.

Everardo Lovera Gómez, presidente de la Federación de Productores de Maíz del Estado de México, estima 216 mil hectáreas echadas a perder.

José Luis Luege, exdirector de Conagua, indicó que el gobierno federal ya debería de haber emitido una declaración de emergencia ante los los parámetros bajos de agua y sequía que se tiene en el país.

Explicó a Sergio Sarmiento y Lupita **Juárez** en **Heraldo Radio** que en la ley se tienen contempladas este tipo de emergencias y que el Cenapred debería de considerarlas y detonar recursos, como antes se tenían con el Fonden.

Expuso que el Sistema Cutzamala continúa en crisis, agravada por las altas temperaturas y la falta de precipitaciones pluviales, que lo mantienen en un nivel de 26.5 por ciento, cuando debería estar

mínimo a 60 por ciento.

“Las lluvias han estado por debajo de la media anual y las temperaturas han estado por encima del promedio. En la Ciudad de México y estados aledaños se ha incrementado la extracción de agua de los acuíferos, que eso es otro problema grave, hay que rehabilitar pozos que no funcionan”.

NÚMEROS ROJOS

65.5

• POR CIENTO DEL PAÍS PADECE ALGÚN GRADO DE SEQUÍA.

22

• DÍAS DURÓ LA ONDA DE CALOR.

26%

• ES EL NIVEL DEL CUTZAMALA.



Página 1 de 2
\$ 94371.00
Tam: 379 cm2

Continúa en siguiente hoja

Fecha 23.06.2023	Sección Estados	Página 27
----------------------------	---------------------------	---------------------

EFECTO NEGATIVO DEL CLIMA

- Aunque la tercera ola concluirá oficialmente, continuará calor de 45° en tres estados.



- **PERJUICIO.** Una de las industrias afectadas por las altas temperaturas ha sido la agricultura.